

OBSERVATOIRE DES SENIORS



FLEURANCE

Ville Amie des Aînés depuis 02-2017

Fleurance (32)

Fiche publiée le 14/12/2018

OBJECTIFS

Favoriser l'implication des aînés. Prendre en compte leurs demandes. Recenser les besoins et les perspectives d'évolution.

PRATIQUE

Mettre en place une instance consultative. Solliciter des personnes âgées, des associations et des professionnels. Organiser des réunions une fois par mois.



UNE INSTANCE DE RÉFLEXION

Depuis septembre 2015, suite à la démarche engagée par la ville de Fleurance d'adhérer au Réseau Francophone des Villes Amies des Aînés, un groupe constitué de personnes âgées, d'associations et de professionnels a été formé pour créer l'Observatoire seniors. La conseillère municipale déléguée aux seniors a effectué un travail important de rencontre et de sensibilisation des associations. Cela a permis de fédérer un premier groupe qui s'est ensuite étoffé au fil des réunions. Aujourd'hui le groupe est conséquent et réunit différents domaines. La volonté est d'associer les forces vives qui contribuent à l'animation et à la prise en compte des aînés du territoire. Leur rôle est clairement d'identifier et faire remonter les problématiques spécifiques mais aussi de partager les savoir-faire. L'Observatoire seniors se réunit chaque mois avec pour ordre du jour :

- La réflexion sur des sujets ayant trait à la vie quotidienne des aînés de la commune en s'attachant à étudier les pistes d'améliorations ;
- L'intervention de professionnels pour connaître les dispositifs existants sur le territoire ;
- La conception de projets comme le forum des seniors ou les conférences.

tir seul », conférence sur la sécurité, pique-nique inter-générationnel, etc. L'observatoire permet de resituer les aînés comme ressource du territoire et d'entendre leurs avis pour prendre en compte leurs problématiques. Les membres sont acteurs de l'Observatoire en intervenant sur les choix de thématiques abordées et les projets mis en place. Qu'il s'agisse du format ou du contenu des réunions et des projets, l'intégralité des éléments est discuté avec les participants bénévoles. C'est ce cadre volontairement peu contraignant qui est apprécié et assure l'implication des participants.

PARTICIPER À LA VIE EN SOCIÉTÉ

Alors que le rôle initial de l'Observatoire est basé sur l'identification de problèmes et la réalisation d'un diagnostic – ce dernier aura vocation à encourager la mobilité et la participation à la vie en société -, les participants ont exprimé le besoin de mettre en place diverses actions :- forum des seniors lors de la semaine bleue, plaquette d'information « Ne plus jamais se sen-

APPEL A CONTRIBUTION

Si, comme Fleurance, vous avez mis en place des projets pour les aînés, n'hésitez pas à nous en faire part. contact@rfvaa.com